
Neues & Trends

- 97 Erstes Deutsches Forum für Sucht in Kassel 2011
98 Suchtbehandlung im Maßregelvollzug: neue Wege
100 Bewegungstherapie bei psychischen Erkrankungen
101 Substitution in Pokhara/Nepal
103 Substitution und Recht – Neues aus der Rechtsprechung
-

Editorial

- 104 Editorial
M. Klein
-

Schwerpunktthema | Main Topic

- 105 Rauchen während der Schwangerschaft
Smoking During Pregnancy
B. Hoefft, S. Schneider
- 109 Die pränatale Alkoholexposition und ihre lebensbegleitenden Folgen
Prenatal Alcohol Exposure: Long-Term Effects to the Child
M. Pfinder, R. Feldmann
- 115 Neuer Präventionsansatz zur Vermeidung und Reduzierung von Suchtmittelkonsum in Schwangerschaft und Stillzeit
Pilot Prevention Project for Avoiding and Reducing the Use of Psychotropic Substances During Pregnancy and Breast Feeding Period
T. Hoff, W. Farke, A. Rossenbach, B. Münzel
- 119 Gesetzlich vorgeschriebene Warnhinweise bei alkoholhaltigen Getränken hinsichtlich des fetalen Alkoholsyndroms (FAS) – Pro
Legally Required Warnings with Regard to Fetal Alcohol Syndrome (FAS) for Alcohol-containing Beverages – Pro
W. Farke
- 120 Gesetzlich vorgeschriebene Warnhinweise bei alkoholhaltigen Getränken hinsichtlich des fetalen Alkoholsyndroms (FAS) – Contra
Legally Required Warnings with Regard to Fetal Alcohol Syndrome (FAS) for Alcohol-containing Beverages – Contra
A. Wiesgen-Pick
- 122 Schwangerschaft in stationärer Drogentherapie – Abstinenzsicherung als Gesundheitsprophylaxe für Mutter und Kind
In-Patient Treatment of a Pregnant Drug-Addicted Mother – Abstinence Orientation as Health Prophylaxis for Mother and Child
U. Röser

Originalarbeiten | Original Articles

- 125 Der Heidelberger Drogenbogen (HDB) – Erfassung von kognitiv-behavioralen Risiko- und Protektivfaktoren beim Konsum illegaler psychoaktiver Substanzen
The Heidelberger Drogenbogen (HDB) – Capturing Cognitive-Behavioural Risk- and Protective Factors Concerning the Consumption of Illegal Psychoactive Substances
C. Aguilar-Raab, J. Weinhold, R. Verres
- 134 Früherkennung und Behandlung alkoholbezogener Störungen: Eine Prä-Post-Studie zur Verbesserung der Vernetzung von Hausarzt und Suchtberatung
Early Detection and Treatment of Alcohol-Related Diseases: a Pre-Post Study to Improve the Integration of General Practitioner and Alcohol Counselling Service
J. Röhrig, S. Flaig, W. Niebling, D. Ruf, S. Wahl, M. Berner

141 Leserbrief | Letter to the Editor

K. Keller, K. Amann